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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARTIDO POLÍTICO LOCAL 
 
OPINIÓN / EL NUEVO INVITADO  
Por Andrés González 
Y como no hay fecha que no se llegue ni plazo que no se cumpla, para estas elecciones del 2024 y para 
Querétaro, se tiene un nuevo invitado a la Fiesta de la Democracia y oficialmente fue confirmada hace unos 
cuantos días su presencia. Y este primero de julio – dentro de un mes – su registro como partido local 
comienza a tener vigencia. “Querétaro Seguro” es el nuevo invitado y se apresta para sentarse al banquete 
electoral de este 2024. En esta semana, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, 
IEEQ, aprobó los informes de lo que fueron las “organizaciones civiles”, sus ingresos y egresos del primer 
trimestre de este 2023. Estas asociaciones civiles se llamaron “Biodiversidad Querétaro, A.C.”; “Movimiento 
Laborista Querétaro, A.C.” y “Querétaro con Rumbo, A. C.” pero que ya como partido este último tomó el 
nombre de “Querétaro Seguro” nombre también ya aprobado. Y, de acuerdo a los dictámenes aprobados, los 
recursos reportados por estas tres asociaciones civiles, tienen origen lícito y estos dineros utilizados fueron 
destinados exclusivamente a los fines propios de su objeto social, respetando, desde luego, el límite de 
financiamiento privado y los gastos informados cumplieron con las disposiciones aplicables. La capitana – 
formadora pues –de “Querétaro Seguro” responde al nombre de María Concepción Herrera, mejor conocida 
en el mundo de la política local como Connie Herrera. “Este nuevo partido con registro local – me dijo Connie 
– es un esfuerzo, tremendo esfuerzo, del ciudadano, que las mujeres y de los hombres que se decidieron a 
tener una opción diferente a los partidos nacionales. En Querétaro ya se tiene su partido y fue obra de todos 
ellos que se unieron para formarlo. Nosotros lo hicimos posible porque no solo firmamos, todos, todas, sino 
que construimos una fuerza política local”. Este nuevo partido apura, en estos momentos, lo que será su logo 
definitivo. En cuanto a la revisión de recursos, el consejero Daniel Dorantes Guerra señaló que al verificar los 
recursos de once asociaciones – que fueron las que iniciaron la intención de registro para aspirar a tenerlo 
localmente – el Instituto Electoral del Estado de Querétaro cumplió con los principios de certeza y equidad, 
de acuerdo a la Ley Electoral vigente. Asimismo, la consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez, afirmó que 
el trabajo de la Comisión y la Unidad Técnica de Fiscalización de este organismo, en la revisión de las 
asociaciones de los informes presentados, se llevaron a cabo con exhaustividad, apego total a la 
transparencia y conforme a los principios de la función electoral. Por su parte, el consejero Carlos Rubén 
Eguiarte Mereles, señaló el compromiso de seguir consolidando el sistema electoral nacional y la cultura 
democrática, de cara a la jornada electoral comicial del próximo 4 de junio – este domingo siguiente – en las 
entidades de Coahuila y el Estado de México. Para Querétaro esta jornada electoral le corresponderá en este 
2024. Y para esa fecha, en el banquete electoral de la democracia, figura en este estado un nuevo invitado: 
“Querétaro Seguro” es su nombre. Lo trascendente ya pasó, pero lo difícil será ahora conservar la silla que 
ocupará en esas elecciones, al registrar candidatos a todos los cargos locales y mantener su registro con el 
porcentaje de votos que logre. La competencia real está por comenzar. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/el-nuevo-invitado-2/ 
 
https://panoramaqueretano.com/opinion/el-nuevo-invitado/ 
 
COLABORACIÓN CON IEE AGUASCALIENTES 
 
COLUMNA ATALAYA 
INFORMA EL IEE.-  La Consejera Presidenta del IEE, Clara Beatriz Jiménez González presentó un informe en 
el que se proyecta la firma de un convenio de colaboración entre el IEE y el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), con el que se buscará la participación en una serie de actividades de apoyo para la 
implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en los comicios del próximo 
año. Además se expuso el informe semestral de la Comisión de Quejas y Denuncias, en el que se dio cuenta de 
la integración y tramitación de un procedimiento especial sancionador por violencia política contra la mujer 
en razón de género sustanciado en el periodo del 1° de diciembre de 2022 al 19 de mayo de 2023, además de 
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fortalecer el funcionamiento del sistema de estrados electrónicos a implementarse en los próximos meses y 
la impartición de capacitaciones al funcionariado del IEE por parte de la Sala Regional Especializada del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
 
https://www.elsoldelcentro.com.mx/analisis/atalaya-del-01-de-junio-del-20223-10153859.html 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
DESDE EL GOBIERNO FEDERAL SE MANDÓ LA SEÑAL PARA ADELANTARSE: KURI  
El gobernador Mauricio Kuri consideró que las ‘corcholatas’ del gobierno federal se han encargado de 
adelantar y calentar los tiempos electorales, al considerar que los actos de panistas y miembros de su 
gabinete obedecen a este contexto y se trata de temas partidarios. (CQRO 2, PA 1 y 3) 
 
CONTRALORÍA SE CAPACITARÁ EN MATERIA ELECTORAL PARA CUMPLIR LA LEY 
La Secretaría de la Contraloría firmó un convenio de colaboración con el Tribunal Electoral, con el objetivo 
de intercambiar experiencias y realizar capacitaciones en materia electoral y manejo disciplinario de los 
recursos públicos durante el proceso electoral, informó el titular Óscar García. (Fórmula Noticias) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
LA DE ABAJO- AMIGOS Y RIVALES… EN MUNDOS DESIGUALES 
Tomaron un cafecito en el Centro de Congresos los dos principales aspirantes del PAN al Senado, los alcaldes 
Luis Nava y Roberto Sosa. Civilizados y tranquilos, dicen. ¿Será? (DQ 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ABREN MÁS ESPACIO A PROVEEDURÍA LOCAL 
PACCAR garantiza acceso creciente para su línea insignia Kenworth, dice Jesús Ruelas. (DQ principal) 
 
N: CONSTRUIR EL FUTURO: MKG 
Reconoce el gobernador trabajo y compromiso de la CANADEVI. (N principal) 
 
AM: DISMINUYÓ 13% SUPERFICIE AGRÍCOLA QUERETANA 
Entre el Censo Agropecuario de 2007 y el de 2022, Querétaro tuvo una reducción de 33 mil 331 hectáreas de 
superficie agrícola. (AM principal) 
 
EUQ: DESTACA ASF GASTO EFICIENTE DEL ESTADO 
Se posiciona en primeros lugares en el cumplimiento financiero de aspectos normativos, señala; se apuesta 
por transparencia: Kuri.  (EUQ principal) 
 
CQRO: REALIZAN OTRO OPERATIVO EN INMEDIACIONES DE LA CENTRAL DE ABASTOS 
Personal de las distintas dependencias del municipio de Querétaro se apostó en las principales vialidades de 
la zona para evitar la instalación de unos 120 comerciantes que colocan algún puesto ambulante o que se 
estacionan para comercializar productos sin permiso.  (CQRO principal) 
 
PA: MORENA ADELANTÓ LOS TIEMPOS: KURI 
Vaticina el mandatario estatal una dura competencia electoral, ante lo que exhortó a funcionarios aspirantes 
a redoblar esfuerzos. (PA principal) 
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P: ROBAN LA NÓMINA MUNICIPAL DE LANDA DE MATAMOROS 
Las autoridades informaron que ya fue presentada una denuncia ante la Fiscalía General del Estado; el hurto 
se registró el martes en la comunidad de Tancama, en el municipio de Jalpan de Serra. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
EL SECTOR INMOBILIARIO DE QUERÉTARO CONTRIBUYE AL DESARROLLO DE LAS FAMILIAS: 
GOBERNADOR 
La industria de la vivienda desempeña un papel trascendental en el desarrollo económico y social de la 
entidad, afirmó el gobernador Mauricio Kuri durante la toma de protesta al Consejo Directivo de la 
CANADEVI, que encabeza por segunda ocasión José Guerrero para el periodo 2023-2024. (AM 4, N 3, DQ 5 ) 
 
SE DEBEN COLOCAR CANDADOS PARA UN CRECIMIENTO ORDENADO, DIARIAMENTE LLEGAN 40 
FAMILIAS: KURI 
Llegan diariamente a Querétaro 40 familias, por lo que se debe trabajar en la generación de vivienda, 
aseguró el gobernador Mauricio Kuri. Dijo que es necesario colocar candados para tener un crecimiento 
ordenado y no se incrementen las zonas irregulares. (Expreso Qro.) 
 
INAUGURA MAURICIO KURI, SEMINARIO, “GOBIERNO DE RESULTADOS, SISTEMA DE MONITOREO Y 
EVALUACIÓN DE LOS RECURSOS” 
Un gobierno efectivo se basa en la capacidad de aprender, adaptarse y mejorar constantemente en beneficio 
de sus ciudadanas y ciudadanos, destacó el gobernador Mauricio Kuri, al inaugurar en el QCC el Seminario 
“Gobierno de Resultados, Sistema de Monitoreo y Evaluación de los Recursos”, en el marco de la Semana de 
la Evaluación G-Local 2023. (N 1 y 2, PA 8) 
 
DESTACA ENTIDAD POR BUEN MANEJO FINANCIERO 
El director general de Auditoría del Gasto Federalizado “C” de la Auditoría Superior de la Federación, 
Marciano Cruz, reconoció que los resultados positivos que distinguen a Querétaro en normatividad son 
señales de que el gobierno estatal se mantiene preocupado por mejorar su posición a nivel nacional en 
cuanto al gasto eficiente del presupuesto en beneficio de los ciudadanos. Por su parte, el gobernador 
Mauricio Kuri indicó que para lograr una administración eficiente es necesaria la actualización constante 
respecto a los avances en la operación de la gestión pública. (EUQ 1 y 6) 
 
SE TRABAJA PARA ATENDER DISCRIMINACIÓN EN QUERÉTARO: MURGUÍA GUTIÉRREZ 
Se trabaja con la Subsecretaría de Derechos Humanos para atender casos de discriminación, advirtió 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. Esto tras revelar el INEGI, que Querétaro ocupó el tercer lugar con 
mayor porcentaje de población de más de 18 años que manifestó haber sido víctima de discriminación en el 
último año. (Rotativo) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
COLECTIVOS LGBT+ SOLICITAN ILUMINAR CONGRESO CON BANDERA ARCOÍRIS 
Colectivos de la población LGBT+ solicitaron al Congreso que el recinto sea iluminado con los colores de la 
bandera de la diversidad sexual, ya que el 28 de junio se conmemora el Día del Orgullo Gay, afirmó Graciela 
Juárez, presidenta de la Mesa Directiva. No obstante, resaltó que la petición será evaluada, ya que el 
Congreso no cuenta con los recursos técnicos de iluminación. (DQ 10, CQRO 7, P 3) 
 
DESCONOCE MORENA INICIATIVA DE WALTER 
Los diputados Andrea Tovar y Juan Jiménez, ambos del partido Morena, negaron haber rechazado la 
propuesta de Ley de Identidad de Género que presentó el Frente Queretano por el Derecho a la No 
Discriminación y el Estado Laico, como lo afirmó su vocero Waltter López. (DQ 10) 
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PODER JUDICIAL 
 
Personas que rociaron con gasolina a funcionario del municipio de Colón no fueron vinculadas a proceso 
Las cuatro personas acusadas de tentativa de homicidio por rociar gasolina al Jefe de Gabinete del Municipio 
de Colón han sido puestas en libertad, luego de no ser vinculadas a proceso durante la audiencia ante un juez 
de control. La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, informó que la decisión se basó en la 
incorporación de datos probatorios presentados por la defensa, los cuales contrarrestaron la imputación 
realizada por la FGE. (DQ 10, CQRO 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
TENEMOS QUE CONSTRUIR UN QUERÉTARO ORDENADO: LUIS NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó al gobernador Mauricio Kuri, a la toma de 
protesta del Consejo Directivo 2023–2024 de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción 
de Vivienda CANADEVI, delegación Querétaro, donde reiteró que la planeación del crecimiento de la capital 
es una responsabilidad compartida para lograr que las familias queretanas vivan bien, mejor y más seguras. 
Noticias (P.4A)  
 
ENTRE TODAS Y TODOS PODEMOS LOGRAR UNA MEJOR CULTURA DE RESPETO VIAL Y DE 
MOVILIDAD: LUIS NAVA 
Más de 10 mil 500 queretanas y queretanos han participado en talleres y capacitaciones de respeto y cultura 
vial. (...) El presidente municipal, Luis Nava, informó que a través de Talleres de Educación y Cultura de la 
Movilidad que impulsa la secretaría de Movilidad, más de 10 mil 500 personas, principalmente niñas, niños y 
jóvenes, han recibido información y tomado conciencia sobre la importancia del respeto mutuo y a las 
normas de la movilidad. (DQ 6, EUQ 3, CQRO 6, PA 7) 
 
HUIMILPAN ATENDERÁ RECOMENDACIONES DE DERECHOS HUMANOS 
El Municipio de Huimilpan recibió en tiempo y forma las recomendaciones emitidas por la Defensoría de 
Derechos Humanos y serán tomadas como áreas de oportunidad para mejorar en esta materia, afirmó el 
secretario de Gobierno, Juan Nava. (RR Noticias) 
 
CON DENUNCIA SE PUEDE DISMINUIR LA INSEGURIDAD: ROBERTO CABRERA 
Ante los acontecimientos delictivos registrados este miércoles en San Juan del Río, el presidente municipal, 
Roberto Cabrera, exhortó a la denuncia, pues sólo así podrán evitarse situaciones que ponen en riesgo a la 
ciudadanía. Cabe señalar que las autoridades tuvieron que actuar al descubrirse que dos personas habían 
estado privadas de su libertad, esto en la zona oriente, mientras que más tarde se registró otro hecho de 
homicidio en la colonia Juárez. (NSJR 1 y 3) 
 
EJECUTADOS, TEMA DE DROGA: RCV 
Tras los hechos violentos registrados el día de ayer, en donde dos personas del sexo masculino fueron 
ejecutadas por arma de fuego en diversos puntos de la cabecera municipal, el alcalde Roberto Cabrera, 
aseguró que, estas acciones están vinculadas con actos delictivos como la compraventa de estupefacientes. 
(PA 15) 
 
ROBAN NÓMINA DEL AYUNTAMIENTO DE LANDA DE MATAMOROS 
Un monto de 800 mil pesos que estaban destinados al pago de nóminas del ayuntamiento de Landa de 
Matamoros fue robado el día martes, confirmó el director de Seguridad Pública Municipal, José Jerónimo 
Bautista. Los hechos ocurrieron alrededor de las 15:30 horas, cuando la camioneta que trasladaba el dinero 
fue interceptada por los asaltantes fuertemente armados en la carretera federal San Juan del Río-Xilitla, 
quienes despojaron a los trabajadores municipales de los recursos. (P 2, DQ 11) 
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DENUNCIAN VIOLACIÓN DE PRESUNCIÓN DE INOCENCIA DE COMERCIANTES EN COLÓN 
Se violó la presunción de inocencia de los cuatro comerciantes acusados por tentativa de homicidio en 
contra del jefe de gabinete del municipio de Colón, en la agresión registrada el miércoles 24 de mayo, acusó 
Pablo González, vocero de la UCFCP, durante la manifestación de este jueves, con motivo de los 36 años de la 
fundación de la organización. Consideró que la FGE violó la presunción de inocencia de los imputados con las 
declaraciones del fiscal Alejandro Echeverría ante medios de comunicación, antes de que se emitiera un 
fallo. (CQRO 5) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REALIZARÁN PRIMER BAZAR ARCOÍRIS DE LA COMUNIDAD LGBT+  
Este sábado 3 de junio, el comité organizador de la marcha del orgullo y dignidad LGBT+ de Querétaro, 
realizará la primera edición del Bazar Arcoíris en las instalaciones de la Antigua Estación del Ferrocarril, 
comenzando actividades desde las 12 y hasta las 19 horas, la entrada será gratuita y para todo el público. (N 
5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
RADAR 107.5. Querétaro continuará en la ruta legislativa para garantizar el abasto de energía eléctrica 
limpia a la industria. Será una iniciativa que marcará el paso a nivel nacional y Mauricio Kuri, el gobernador 
de origen empresarial, la anunciará “en bien poquitos días”. Ya la está cocinando con los diputados y con el 
sector privado. PRIMICIA. Otro adelanto del gobernador en el programa “Pedro y los Lobos” (los miércoles a 
las 7 en Radar 107.5) fue que está por llegar el anunciado “cambio de juego” para mejorar el transporte 
público y que eso implica una revisión profunda de las concesiones. Va en serio. LOBOS. En lo político, 
advirtió a los adelantados de su equipo que “chamba mata grilla…”, lanzó marcados elogios al trabajo de 
Guillermo Vega, Roberto Sosa (“el mejor alcalde de la historia de Corregidora”), Roberto Cabrera, Enrique 
Vega, Rodrigo Monsalvo y Luis Nava. “Soy un convencido de la competencia”, dijo para justificar que haya 
tantos aspirantes a candidaturas del PAN. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q | GALANES 
Por Adán Olvera 
Se le va a complicar la vida política y pública aquellos “galanes de balneario” que pretendan alguna 
candidatura a cargo de elección popular y la idea ha quedado corta porque debería causarles mayor 
perjuicio en sus derechos fundamentales, al violar preceptos internacionales como lo es la defensa de los 
menores de edad. En el Diario Oficial de la Federación ya quedó publicado todo detalle sobre la Ley 3 de 3, 
Querétaro, desde su congreso aprobó la reforma constitucional a través de la cual se suspenden los derechos 
para ocupar un cargo público en caso de ser prófugo de la justicia, tener sentencia por violencia familiar, 
sexual o de género, así como por incumplir con pensión alimenticia. Esta acción deja a varios violentadores 
sin la oportunidad de competir y lucirse en campaña con promesas que desde su ámbito personal no pudo 
cumplir y mucho menos son personas con la honorabilidad probada. La reciente reforma habla de que las 
personas no puedan ser registradas como candidatas a cualquier cargo de elección popular, ni obtener 
cargos en el servicio público en caso de estar prófugas de la justicia; ser deudoras alimentarias; sentenciados 
por haber ejercido delitos contra la vida y la integridad corporal; contra la libertad y seguridad sexuales; 
contra el normal desarrollo psicosexual; violencia familiar equiparada o doméstica; violación a la intimidad 
sexual y por violencia política contra las mujeres en razón de género, en cualquiera de sus modalidades y 
tipos. Eso en cuanto al servicio público, pero hay intenciones de que en lo particular las personas en general 
no puedan obtener un pasaporte, una credencial para votar y suspender algunos derechos ciudadanos ante 
estas faltas; imagine por un momento qué personajes, como el famoso cantante que tiene vendidas más de 
40 fechas en todo el mundo y con el dinero está en su bolsa, no pueda acceder a ciertos beneficios por ser 
deudor alimentario. Son asuntos que se deben manejar con mucho cuidado al momento de homologar leyes 
estatales porque en este país es bien sospechado que la justicia, en algunos casos es manejada con tintes 
políticos para perjudicar o beneficiar a los amigos; son solamente sospechas complicadas de comprobar. DE 
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REBOTE. Los operativos contra el ambulantaje en las inmediaciones del Mercado de Abasto de Querétaro 
llegaron para quedarse y las autoridades muestran mano firme al respecto, ahora no hubo ningún 
motociclista intrépido con buena derecha que atacara a la policía. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
LIMITAN ‘CUETES’. Finalmente, la queja de los ciudadanos fue escuchada en Corregidora. Este municipio 
limitó la cantidad y horarios para la quema de pirotecnia en todo tipo de evento social, religioso, deportivo, 
etcétera. “Para poder quemar un ‘cuete’, van a tener que cumplir una serie de requisitos”, advirtió el edil 
Roberto Sosa. En los lineamientos se plantea el uso del equivalente de una gruesa de cohetes (12 docenas de 
cohetes) y solo podrán ser usados desde las 6:00 hasta las 22:00 horas. CONTRA AMBULANTES. Luego de 
los operativos contra el comercio informal en la Central de Abastos, la autoridad capitalina extenderá la 
presencia de inspectores y de la Policía Municipal en la Alameda Hidalgo, Santa Rosa Jáuregui y las 
inmediaciones del Mercado Escobedo. La intención es poner orden, de una vez por todas, al ambulantaje que 
no solo representa una competencia desleal al comercio establecido, sino que se apodera de vías y mobiliario 
público. SIN PRUEBAS. Los cuatro comerciantes detenidos por presuntamente haber rociado gasolina a un 
funcionario municipal de Colón, con la intención de prenderle fuego, fueron liberados después de que el juez 
no encontró las pruebas suficientes y contundentes para determinar una responsabilidad. Los comerciantes 
siguen en el lago de Ajuchitlán pese al intento de removerlos por parte de la Administración del alcalde 
Manuel Montes. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
EL ROBO DEL AÑO. Nos dicen que el robo de la nómina de la administración municipal de Landa de 
Matamoros es hasta ahora el robo del año, pues el hecho es inédito. Pero aún más extraordinario es que este 
robo se haya dado porque en pleno siglo XXI la nómina se sigue pagando en los típicos sobres amarillos. Pero 
no es de asombrarse, más bien nos dicen que lo que más asombra es que el pago de los empleados se haga 
así, como consecuencia de lo difícil que es conseguir un cajero automático para poder cobrar el sueldo en 
varias localidades de la sierra. Y es que, aunque la Sierra Gorda se ha modernizado, aún hay muchas zonas en 
las que, si no hay cobertura telefónica, menos cajeros. ERA SIN INTENCIÓN. Nos dicen que las cuatro 
personas que rociaron gasolina al jefe de gabinete del municipio de Colón, José Nemorio Guevara, ya están en 
libertad, toda vez que la defensa presentó suficientes argumentos para contrarrestar la acusación de la FGE, 
quien acusaba 3 de tentativa de homicidio. La presidenta del tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce 
Villa, dijo que la parte acusadora no pudo demostrar que existiera la intención de quitar la vida al 
funcionario, por lo que de inmediato los comerciantes fueron puestos en libertad. Nos dicen que habrá que 
esperar cómo reacciona la fiscalía ante este revés, de los cuales, nos comentan hay varios en el haber de la 
institución por no presentar pruebas suficientes. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REÚNE KURI CON CONSEJO DIRECTIVO DE LA UGRQ. Que el gobernador Mauricio Kuri se reunió con 
los integrantes del Consejo Directivo de la UGRQ, a quienes le agradeció el esfuerzo que realizan todos los 
días, a pesar de las condiciones adversas que existen en su sector, y les aseguró que en su administración ya 
se trabaja con acciones concretas en beneficio del gremio. Además, entregó un reconocimiento a María 
Alejandra Gutiérrez Yamil, por haber obtenido la medalla al Mérito Ganadero por parte de la Confederación 
Nacional de Organizaciones Ganaderas. DICTA JUEZ EN QUERÉTARO SENTENCIA DE 15 AÑOS POR ROBO 
DE HIDROCARBURO. Que la FGR en Querétaro obtuvo del juez de Distrito Especializado en el Sistema Penal 
Acusatorio en el estado una sentencia condenatoria de 15 años de prisión y una multa de 15 mil días de 
unidad de medida y actualización (UMA) en contra de Homero ‘N’, por su responsabilidad en la comisión del 
delito de sustracción ilícita de hidrocarburos. Esto, luego de que, a la altura del kilómetro 127+128 de la 
carretera estatal 400, en las inmediaciones de la comunidad conocida como La Purísima, municipio de 
Huimilpan, elementos de la Guardia Nacional detuvieron al sujeto cuando sustraía poco más de 293 litros de 
una mezcla de hidrocarburos que depositaba en un tambo en la batea de una camioneta. El hidrocarburo 
salía de una manguera de 300 metros de extensión, cuyo extremo opuesto estaba conectado a una toma 
clandestina; en el lugar había otros dos bidones con capacidad de 50 litros llenos del mismo líquido y otros 
seis vacíos… O sea, lo agarraron con las manos en la masa. PONE EN MARCHA AMEQ DOS RUTAS EXPRÉS. 
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Que, para fortalecer la cobertura en la zona norponiente de la capital, comenzaron a operar dos rutas exprés, 
lo que beneficia diariamente hasta a dos mil usuarios del transporte público, informó el titular de la AMEQ, 
Gerardo Cuanalo. La ruta exprés Puertas de San Miguel-Santander inicia en la base ubicada en Los Juncos 
para circular por avenida Paseo Querétaro hasta av. Plan de San Luis, continuar por av. Popocatépetl y Av. 
Pirineos hacia Acceso III, para concluir en el Corporativo Santander; el regreso es por las mismas vialidades. 
La Ruta Exprés Ciudad del Sol-Santander inicia su recorrido en boulevard Peña Flor y libramiento 
Norponiente, en inmediaciones de Huertas la Joya; continúa por bulevar Bernardo Quintana hasta avenida 
De la Luz, sigue su trayecto hacia Acceso III y concluye en el Corporativo Santander. El recorrido de regreso 
es de Santander a Acceso IV, se incorpora en av. Revolución y mantiene el mismo recorrido de origen. Ambas 
rutas funcionan en horas pico, de lunes a viernes, de 5:30 a 9:00 de la mañana; el pago de pasaje es solo con 
tarjeta de prepago y el transbordo a cualquier ruta Qrobús es gratuito. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / MAESTRO INSTITU 
Carlos Adriel Salmerón Arroyo, eminente pianista del Instituto Nacional de Bellas Artes, se dio el gusto de 
tocar uno de los pianos colocados en el Centro Histórico por Siguientescena y Cultura del Municipio, antes de 
actuar en el Teatro de la Ciudad con sonatas y sonatinas de los siglos XVIII al XX. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / UAQ RESPALDA EL ORGULLO GAY 
Por Juan Antonio del Agua 
Al iniciar este jueves el mes de junio, el de la diversidad y el orgullo LGBT+, la UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE 
QUERÉTARO actualizó su imagen de perfil en las redes sociales rodeando el escudo con los colores del 
arcoíris. La rectora TERE GARCÍA GASCA ha sido defensora de la pluralidad sexual. Sí, dí. Agua queretana, la 
más sana. (PA 1) 
 
TABLERO / ESTAMOS A UN AÑO DE LAS ELECCIONES 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Sheinbaum, la carta fuerte para la Presidencia. Para Senado: Nava, Sosa y Dorantes del PAN. Gilberto, 
Santiago, Paloma y Peniche de la 4-T. Nuevo comité de José Guerrero en la CANADEVI. En 365 días. Hoy 
inicia la cuenta regresiva para el proceso electoral 2023-2024, a efectuarse justamente dentro de un año con 
98 millones de posibles votantes y más de 20 mil cargos en disputa, incluidos el de presidente de la 
República, 128 senadores, 500 diputados federales, nueve gobernadores y cerca de 1,600 ayuntamientos, 
consideradas las 16 alcaldías de la Ciudad de México y legislaturas locales. En Querétaro -uno de los pocos 
estados no gobernados por Morena- se disputarán, además de las senadurías y diputaciones federales (seis, 
una más que en 2021 por el nuevo distrito), el Congreso con sus 25 diputados y los 18 municipios. La lista 
nominal de electores, con corte al 30 de abril anterior, es de 1,821,268, de los cuales el 52% son mujeres. El 
número definitivo se dará a conocer el año próximo. Antes, este domingo, tendremos un adelanto con la 
medición de fuerzas en los comicios del Estado de México y Coahuila, dos de los últimos bastiones del PRI, 
entre los partidos de la llamada Cuarta Transformación y los de la alianza opositora. Los pronósticos marcan 
alternancia en el primero y permanencia en el segundo. Sobre todo, el Edomex, laboratorio o termómetro, 
mostrará las fortalezas y debilidades de las organizaciones políticas nacionales en el estado más poblado e 
importante del país, reducto histórico que ha dado presidentes de la República, incluido el último del PRI, 
Enrique Peña Nieto. El proceso federal, para el cual el INE ya se está preparando, inicia en septiembre. El 
local se abre en la segunda quincena de octubre, de acuerdo con el artículo 93 de la Ley Electoral del Estado. 
Las nueve entidades en donde habrá renovación de gobernantes son: Ciudad de México, Chiapas, 
Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. A reserva de lo que ocurra en las 
elecciones estatales del domingo, hasta hoy la disputa es entre Morena y sus aliados (PT y Verde) contra 
PAN, PRI y PRD. Movimiento Ciudadano irá, ya se lo hemos dicho y aunque lo siga negando, con quien lidere 
la contienda. Los electores tendremos dos opciones. Sheinbaum contra la candidata o candidato de 
oposición, cuya identidad aún es imposible determinar porque sencillamente no se ve una carta competitiva 
(¿Creel?, ¿Téllez?, ¿De la Madrid?, ¿Beatriz? ¿Alito?).  Este columnista no descartaría que surja la solución del 
propio grupo de “corcholatas” de López Obrador.  Para que la cuña apriete debe ser del mismo palo. 
¿Ebrard? Digo: ¿verdad? Esto apenas comienza. -BLANCAS Y NEGRAS-  Los tiempos. Primero se definirá la 
principal, luego las del Congreso federal y finalmente las locales. Así en los diferentes partidos. De tal modo 
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que en el último trimestre habrá candidatas o candidatos para la presidencia y luego a senadores y 
diputados federales. Posteriormente, se conocerán los nombres para los ayuntamientos y el Congreso del 
Estado, en ese orden, aunque ahora mismo se mencione a los más visibles aspirantes. Para el Senado: Luis 
Nava, Roberto Sosa o Agustín Dorantes por el PAN, sin descartar a los principales del gabinete Rogelio Vega y 
Mario Ramírez. Por la 4-T: Santiago Nieto, Gilberto Herrera o Ricardo Astudillo. Hay menos claridad en las 
fórmulas de mujeres. Por el PAN se autodescarta Lupita Murguía, pero la quieren Sonia Rocha, Tania 
Palacios, Ana Paola López y hasta Paulina Aguado. En Morena destacan Paloma Arce, Rocío Peniche y Celia 
Maya. Los perfilados para las principales presidencias municipales en poder del Partido Acción Nacional son 
la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, en la capital; el secretario particular, Chepe Guerrero, a 
Corregidora; el jefe del gabinete municipal, Rodrigo Monsalvo para El Marqués y el alcalde Roberto Cabrera 
por la reelección en San Juan del Río. En Morena se ven menos claras las cosas. Para la capital: Paloma Arce, 
Arturo Maximiliano, Mauricio Ruiz Olaes o Juan José Jiménez. En Corregidora el senador Gilberto Herrera, 
Gaby Moreno, Beatriz Robles, Jorge Cruz Altamirano o la regidora Domitila Lira. En San Juan, tierra de 
Santiago Nieto: Sharon López, Juan Alvarado, Edgar Insunza, Rocío Ríos de Sinecio, Ricardo Badillo y Diego 
Cabrera y en El Marqués el exdiputado Jorge Lomelí o el exalcalde priista Mario Calzada Mercado. Hay dos 
mujeres que en este momento podrían optar por uno u otro partido: Tania Ruiz y Tere García Gasca. 
Querétaro tiene uno de los mejores niveles de seguridad jurídica y personal, se destacó ayer en la. Esta frase 
sonó en la toma de posesión de la directiva estatal de la CANADEVI, encabezada por José Guerrero Renaud 
con la presencia del líder nacional Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, quien dijo sentirse celoso de la 
estabilidad y crecimiento económico de nuestro estado. Al acto asistieron los principales miembros de los 
poderes del estado, legisladores y funcionarios federales, además de destacados representantes del sector 
privado. Ahí se habló de que para el 2050 Querétaro andará rondando los cinco millones de habitantes y se 
destacó la necesidad de resolver desde ahora la creciente demanda de agua, energía eléctrica y transporte. Y 
el dato curioso lo dio el gobernador Mauricio Kuri: sus padres eligieron esta ciudad para vivir porque hace 
45 años se decía que íbamos a tener un tren super rápido. Cambiando de tema: “Burras Prietas”. Así le dicen 
por un rancho suyo ubicado en Jerécuaro, Guanajuato y cuyo nombre real sería Eugenio y no Jaime, como se 
le mencionó en el boletín de la Fiscalía General del Estado de Querétaro, tras catear al menos 17 domicilios 
en donde encontraron bienes presumiblemente de procedencia ilícita, lo que derivó en su aprehensión y de 
la compañera sentimental, a quienes el juez de control vinculó a proceso e impuso como medida cautelar la 
prisión preventiva justificada de tres meses. De la captura informó este columnista el viernes a través de las 
redes sociales con datos de fuentes confiables, pero no fue confirmado por las autoridades, supuestamente 
por tratarse de investigación en curso. Lo cierto es que el imputado es ampliamente conocido en los medios 
policiales y tiene importantes relaciones en los medios oficiales desde hace tres sexenios. Hay quienes ligan 
el cambio de señales con la investigación del homicidio de El Tartamudo y otras personas en Tequisquiapan. 
-EL HISTORIETARIO- Noventas. Este reportero acompañó al presidente Ernesto Zedillo Ponce de León a 
todas sus giras por el país durante más de dos años y también a los Estados Unidos y Japón, así como a una 
reunión del Grupo de Río celebrada en Asunción, Paraguay. Usualmente, viajábamos con la fuente de prensa 
en el avión presidencial. En corto Zedillo era cordial y solía hacer bromas a los periodistas. A mi comadre 
Elena Gallegos, durante más de 20 años coordinadora de información de La Jornada y premio nacional de 
periodismo por su investigación sobre el magnicidio de Luis Donaldo Colosio, estuvo a punto de tirarla en la 
alberca al término de una entrevista y una vez se le pasó la mano y le dejó moretones en el brazo. El 
presidente pocas veces mostraba su disgusto. Podía resistir los problemas más graves, pero enojarse por una 
nimiedad. La única vez que lo vimos muy molesto fue en una visita a Hermosillo en donde El Imparcial, el 
diario líder, lo recibió con un listado de los compromisos no cumplidos con Sonora, incluido el 
esclarecimiento del asesinato de Luis Donaldo Colosio. Días antes, el dueño y director José Santiago Healy, 
junto con otros editores, había comido y platicado en muy buenos términos con el mandatario en Los Pinos y 
este no entendía tal bienvenida. Lívido bajó del helicóptero el vocero Carlos Almada porque, según me 
comentó, le “había aleteado fuerte El Águila”. Enrarecía el asesinato de Colosio la relación de Zedillo con 
Sonora. Manlio Fabio Beltrones, entonces gobernador, le contó a una periodista que, en la primera gira del 
presidente a su estado, al recibirlo en el aeropuerto, su esposa Nilda Patricia le soltó a quemarropa, apenas 
bajando del TP-01: Un día va a tener que explicar qué estaba haciendo usted en Tijuana el día que mataron a 
Luis Donaldo. -El presidente sabe qué estaba haciendo ahí, señora. Y, mire lo que son las cosas, el secretario 
particular del malogrado candidato presidencial del tricolor, Alfonso Durazo es el actual gobernador de 
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Sonora, pero por Morena, la cuarta transformación del PRI. La política es así. -LA FRASE DE LA SEMANA- 
Derecha la fecha. Si no les cabe, que no repartan: Mauricio Kuri a los morenistas que lo acusan de apoyar a 
Marcelo Ebrard. ¡Zas! - ¡JUGADA FINAL! - ¿Y las elecciones? Para quienes se ahorran las elecciones y dicen 
que ya ganó Delfina en el Edomex y Sheinbaum será la primera presidenta de México, un profético y 
morenista ¡Jaque Mate! (PA 1 y 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Roberto Sosa hizo lo que nadie se había atrevido hasta ahora: regular el uso de la pirotecnia en el municipio 
de Corregidora, pues, impulsó y logró que se aprobaran los Lineamientos para el uso y manejo de Artificios 
Pirotécnicos. Nos comentan que la apuesta del alcalde Sosa es grande, pero que deja la vara alta para los 
demás. Marcos Aguilar, el vocero del Partido Acción Nacional, sufrió una pérdida irreparable este jueves 
con el fallecimiento de su madre, la señora Rosa María Vega Espíndola. Todo el equipo de Publimetro 
Querétaro le desea una pronta resignación. Alberto Moreno, dirigente nacional de la CANADEVI reveló un 
dato que habla mucho de la realidad económica de Querétaro, pues es, dijo, de los pocos estados en toda la 
República donde la vivienda con un valor a partir de 2.3 millones de pesos marca el ritmo del sector 
inmobiliario. Nos comentan quienes saben que este indicador revela el poder adquisitivo del queretano. 
AMLO y la buena: reconoció que en su sexenio es en el que más homicidios han ocurrido. La mala: acusó al 
pasado, a esa herencia de los gobiernos de Enrique Peña Nieto y de Felipe Calderón, de esa situación. Ah, 
pero eso sí, hace dos días aseguró que a los servidores de la nación y otros funcionarios el narco "los 
respeta" cuando andan chambeando en los estados. (P) 
 
QUERÉTARO, TAREA DE TODOS 
Por Andrés González 
Conducir los destinos de un municipio y resolver sus necesidades más apremiantes – imposible hacerlo en 
todas – no es una tarea sencilla. Todavía hace algunos años, se tenía como una norma de alta eficiencia el 
tener “una ciudad limpia de día e iluminada de noche”. Ahora las exigencias de los ciudadanos no se limitan a 
estas dos, – que siguen teniendo alta validez – sino a una serie de reclamos y apoyos, para tener y alcanzar 
una ciudad como la que todos queremos. Y estas necesidades y reclamos se agudizan y multiplican en cuanto 
el conglomerado social aumenta poblacionalmente. Querétaro ya entró en el rubro de ciudades mayores al 
millón de habitantes. La eficiencia de una administración se mide por una serie de respuestas que la 
administración municipal otorga al ciudadano. Por solo enumerar algunas de las más frecuentes, citaremos 
aquellas que se refieren al orden en nuestras calles, particularmente en las zonas cercanas a los centros de 
abasto, tales como los mercados municipales, acosados por toda clase de vendedores ambulantes en las 
calles aledañas y que el comercio establecido – y que paga impuestos – se queja por invasión de banquetas a 
estos centros de consumo, por la competencia desleal que les hacen, entre otras cuestiones. Todavía en estos 
días, la secretaría de Gobierno Municipal, apoyada por más de 50 elementos de inspección, Protección Civil, 
la Guardia Municipal y la Secretaría de Movilidad, realizaron un operativo en la zona de la Central de 
Abastos, con el objetivo de recuperar vialidades, evitar el comercio informal, que tanta molestia causa, tanto 
a los vecinos como a los comerciantes de la zona. Fue un operativo sorpresa, si bien sumamente respetuoso, 
porque inició desde las tres de la mañana con el fin de no desalojar a nadie a la fuerza, sino impedir que se 
instalaran. Para darnos una idea de la magnitud de este problema, se evitó la instalación de unos 120 
comerciantes ambulantes que impedían el paso en banquetas y en las calles cercanas a la Central de Abastos. 
Y operaciones similares se efectúan en las zonas de los mercados municipales, a petición de los propios 
comerciantes establecidos. Pero hay muchas otras cuestiones, como la limpia de drenes en época de estiaje y 
estar limpios para recibir las lluvias de la temporada. Ya hemos visto los estragos que aquí causan. Pero la 
Administración Municipal también organiza toda clase de festivales veraniegos en infinidad de las plazas y 
jardines que se tienen en esta capital. Y así podríamos continuar enumerando acciones de competencia del 
gobierno municipal. Por eso se ha dicho que la instancia más cercana al ciudadano es el gobierno municipal. 
Pues bien, si bien es cierto que la mejor opinión es la que tiene el ciudadano, también las Casas 
Encuestadoras nos ayudan a conocer cómo anda Querétaro en relación con otras ciudades similares, 
particularmente con aquellas que cuentan con una población superior al millón de habitantes. Y Querétaro 
hace buen rato que entró en esa dimensión, donde los problemas se multiplican, los requerimientos y los 
reclamos aumentan. Y los arriba citados son solo algunos de los muchos que se tienen. Según la medición del 
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pasado mes de abril – se realizan cada dos meses – la Encuestadora Mitofsky, una de las de mayor prestigio 
en el país, volvió a colocar al alcalde de Querétaro, Luis Nava, con un altísimo 58.2% de aprobación para 
ubicarlo como el alcalde mejor evaluado por sus ciudadanos, de entre otros 13 municipios que superan el 
millón de habitantes. Y de seis mediciones que se hacen en un año, el queretano ha salido invariablemente 
dentro de los tres mejores alcaldes. En esta medición de abril, volvió a ubicarse en el primer lugar, por 
encima de alcaldes de municipios como Guadalajara, de Ciudad Juárez o de Zapopan, por solo citar los 
primeros cuatro. Esto nos indica que vamos bien, pero el trabajo es conjunto, continuo y hacerlo es 
competencia del ciudadano y de las autoridades que nos representan. La calidad de ciudad que tengamos, la 
responsabilidad de todos. (Códice Informativo) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
LO MÁS PRECIADO. Lo más preciado de una empresa, es su personal, pero eso no lo saben los choferes o las 
empresas de transporte de personal, porque sus accidentes son constantes y eso redunda en grandes 
pérdidas. (N 1) 
 
SIN PRUEBAS 
Los acusados de homicidio calificado en grado de tentativa, por rociar de gasolina a un funcionario del 
municipio de Colón y amenazar con prenderle fuego, los mismos que fueron detenidos y luego defendidos 
por la Unión Cívica Felipe Carrillo Puerto, quedaron ayer en libertad por falta de pruebas. Según la 
presidenta del TSJ, magistrada Mariela Ponce, luego de audiencia inicial, el juez de control determinó que la 
Fiscalía General del Estado (FGE) no presentó las pruebas suficientes para lograr vincular a proceso a los 
cuatro hombres acusados de rociar de gasolina a un funcionario público en Colón, e incitar para prenderle 
fuego. La magistrada Ponce Villa compartió que, ante la decisión del juez, los cuatro acusados fueron puestos 
en libertad inmediata, luego de la audiencia inicial, el 31 de mayo. Si son inocentes y recuperaron su libertad, 
aunque sea con el “usted disculpe”, que bien, pero si es por presión de un grupo político o por no afrontar 
problemas mayores, que mal, porque están dejando en entredicho a una institución autónoma y sólida como 
lo es la FGE, que de acuerdo con ellos, el 24 de mayo, un funcionario municipal de Colón fue rociado de 
gasolina con la intención de prenderle fuego; esto en el marco de un operativo para el ordenamiento del 
comercio en la laguna de Ajuchitlán, Colón. Es decir que el criterio de la FGE y el testimonio de los policías 
que enfrentaron a la turba y rescataron al funcionario municipal, el mismo testimonio del Jefe de Gabinete 
municipal de Colón, José Nemorio Guevara Ibarra, quien estuvo a punto de ser linchado por los comerciantes 
que le rociaron gasolina e intentaron prenderle fuego, quedan sin validez... ante un juez de control. Como 
señalamos líneas arriba, si son inocentes, si se les incriminó, si los testigos mintieron, si no hay evidencias, es 
justo que estén libres. No obstante, a ello, queda la duda y la experiencia de tantos casos en el país, donde 
por deficiencias en la elaboración de las demandas, de las actas o violaciones al debido proceso, los 
delincuentes quedan en libertad y normalmente reinciden y así nos enteramos de crímenes de homicidas 
que estuvieron detenidos, los dejaron ir y vuelven a delinquir, a privar de la vida a otra persona o.… 
personas, según sea el caso. Pero como bien dice la magistrada: “la dependencia encargada de la procuración 
de justicia en la entidad aún tiene la posibilidad de reformular la acusación; sin embargo, esto quedará a su 
criterio”. Si se les atribuía homicidio en grado de tentativa, se debe de demostrar que había intención de 
privar de la vida al funcionario... como saber si iban a usar encendedor o cerillas y si era encendedor 
comprobar que traía gasolina y piedra o si era de gas... porque rociar gasolina en el cuerpo de un funcionario 
no es indicativo de un intento de homicidio. Perder la fe y el respeto a nuestras autoridades sería gravísimo, 
la FGE ha realizado un trabajo pulcro y eficiente durante siete años y su actuar no puede ponerse en tela de 
juicio sin razón. (N) 
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